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        平成２８年第１０回・西海市農業委員会総会議事録 

 

１．開催日時 平成２８年１０月２６日（水） 

午後２時００分から午後３時３０分 

２．開催場所 大瀬戸コミュニティセンター 

３．委員定数 条例定数３１人 現委員３１人 

４．出席委員（２６人） 

会  長 １番 岩﨑信一郎 

  会長代理 ２番 麻生 克典 

  委  員 ３番 岸本 六郎  ４番 浦口 大輔  ５番 今村 和人 

              ６番 岳野 一敏  ７番 太田 尚臣  ８番 山口 美幸 

１０番 辻尾 政幸 １２番 竹尾 久人 １３番 髙野 和美 

１４番 山口 孝生 １５番 木本 安仁 １６番 山下 裕史 

１７番 内海 輝次 １８番 辻山 保美 １９番 辻  良人 

２０番 山脇 初良 ２１番 澤田  馨 ２３番 宮原 信明 

２４番 熊野 三次 ２５番 朝長 久夫 ２６番 山添 満之 

２９番 大久保和博 ３０番 井田 初美 ３１番 田中 初治 

５．欠席委員（５人） 

       ９番 郡  勝壽 １１番 松本千代治 ２２番 牛水  司 

２７番 平野 安雄 ２８番 福田  務  

６．議事日程 

第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 議案第４５号 農地利用集積計画の決定について 

     議案第４６号 農地中間管理事業における農用地利用配分計画 

            （案）に関する意見について 

     議案第４７号 非農地通知の対象とすることの決定について 

           

     報告事項 

     ・農地改良届について 

・農地転用許可不要案件届出について 

 

７．事 務 局 事務局長：中村 正且  局長補佐：神浦 真吾 主査：山口 智貴 

 

８．会議の概要 

 

事務局   只今から平成２８年西海市農業委員会第１０回総会を開会いた 

     します。 

  本日、９番郡委員、１１番松本委員、２２番牛水委員、２７番 

平野委員、２８番福田委員より欠席の旨、通告がありましたので 
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ご報告いたします。 

      出席委員は在任委員３１名中２６名で、定足数に達しておりま 

     すので総会は成立しております。 

      それでは、西海市農業委員会会議規則により、議長は会長が務 

     めることなっておりますので、以降の議事の進行は岩﨑会長にお 

     願いいたします。 

  

議 長   これより議事に入ります。まず日程第１の議事録署名委員の指 

     名を行います。西海市農業委員会会議規則第２０条第２項に規定 

     する議事録署名委員ですが、議長から指名させていただくことに 

     ご異議ありませんか。 

 

      《異議なしの声あり》 

 

議 長   今回の議事録署名委員は、４番浦口委員、５番今村委員にお願 

     い致します。 

議 長   それでは審議に入りますが議事進行上、発言される際は挙手を 

し、議長の許可を受けてから氏名を告げて発言をお願いします。 

      それでは、議案第４５号「農地利用集積計画の決定について」 

を議題といたします。事務局より議案の説明をお願いします。 

 

事務局   それでは２頁、議案第４５号「農用地利用集積計画の決定につ 

いて」農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による決定 

を市長より求められたので、その可否について提案する。となっ 

ています。３頁は農地利用集積計画集計表です。 

 ここで資料の修正をお願いします。４段目の表中、県公社借り入

れ分が「賃貸借１０年」となっていますが「使用貸借１０年」に修

正願います。詳細は本日配布資料を参照ください。「使用貸借権・賃

貸借権設定」２件、「合意解約」1 件、「使用貸借権・賃貸借権設定」

（県公社借入分）１件の３つの表が対象となっています。 

      個人間の設定として「賃貸借」「１５年」のもの、畑・１筆・３，

４２８㎡、「使用貸借」「１０年」のもの畑・１筆・１，３７６㎡、

「合意解約」畑・４筆１，５５２㎡、県公社借入「１０年」のもの

「使用貸借」畑・２筆、２，２８９㎡となっています。 

      ４頁は平成２８年１０月受付 利用集積計画表です。１番・譲り

渡し者（貸し手）は山川豊喜、譲り受け者（借り手）は水嶋政明、

農地の所在地は、西海町太田和郷字角伴３，１７７番１、地目・畑、

耕作地目・畑、面積・３，４２８㎡、新再区分は「新」、権利の種類

は「賃貸借」、期間は１５年、２番・譲り渡し者（貸し手）は川原静

代、譲り受け者（借り手）は水嶋政明、農地の所在地は、同郷字折
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尾２，７９０番１、地目・畑、耕作地目・畑、面積・１，３７６㎡、

新再区分は「新」、権利の種類は「使用貸借」、期間は１０年となっ

ています。 

５頁は「合意解約」で１件･４筆・１，５５２㎡で市農業公社から

株式会社アースサポートに貸し付けていた分につきまして、利便性

が悪く土地の集約化を図るため、解約するとなっています。 

６頁は県公社借入で、１番の西彼町白似田郷字峰１，１３２番、

地目・畑、面積・１，４３８㎡、２番の同所同字１，１４６番４、

地目・畑、面積･８５１㎡、計２筆、２，２８９㎡、新再区分は「新」、

権利の種類は「使用貸借」、期間は１０年となっています。詳細につ

きましては議案書を参照ください。 

７頁に借り手の経営状況を添付しております。 

事務局からの説明は以上です。 

 

議 長   それでは補足説明を担当委員お願いします。 

 

５番    借り手の水嶋政明さんが今回借り入れしたのは、２筆で５反弱 

で、場所は山川さんの畑は太田和のコスモスをすぎて小山水産から

登って行く農道があり、途中クリーンシステムという会社の事務所

があって、その少し手前の道下になります。もう一枚は同じ道を更

に登って新興テクノに入る道の隣の道を入ったところにあります。

貸し手の山川さんの畑は賃貸借、川原さんの畑は使用貸借というこ

とでした。借り手の水嶋さんは七釜鍾乳洞入り口のミスズライフの

裏の畑も借り入れて耕作しており、今回、規模を拡大したいという

ことで借り入れたとのことでした。菜花をメインとし、ブロッコリ

ー等も栽培する予定ということでした。本人及びご子息２人で熱意

を持って頑張っておられ、問題はないと思われますので、ご審議方

よろしくお願いします。 

 

議 長   ありがとうございました｡ 

      ただ今議案第４５号について説明がありました。これより質疑 

に入ります。何かご意見等ございませんか。 

《なしの声あり》 

議 長   ないようでしたら、本案について決定することにご異議ございま

せんか。 

       《異議なしの声あり》 

 

議 長   「異議なし」と認めます。 

よって、議案第４５号「農地利用集積計画の決定について」に 

つきましては、原案どおり決定する事といたします。 
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議 長   次に議案第４６号「農地中間管理事業における農地利用配分計 

画（案）に関する意見について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

事務局   それでは８頁をお願いします。議案第４６号「農地中間管理事業

における農用地利用配分計画（案）に関する意見について」農用地

利用配分計画(案)について、農地中間管理事業の推進に関する法律

第１９条の３の規定により、意見を求められたので判断を求める。

となっています。資料は９頁です。先ほどの６頁の県公社の借り入

れ分の土地・２筆がそのままここに計上されています。県農業振興

公社から「１名」に対し、１番・２番の２筆の畑２，２８９㎡に、

期間「１０年」、新再区分は「新」、権利の種類は「使用貸借」の農

用地利用配分計画（案）が出ています。詳細につきましては議案書

を参照ください。１０頁に借り手の経営状況を添付しています。 

      事務局からの説明は以上です。 

 

議 長   それでは補足説明を担当委員お願いします。 

 

６番    借り受け人は年齢が２１歳で新規就農者の認定を３月に受けてお

ります。青年等就農資金の融資を受ける認定も３月に受けており、

着々と新規就農に向けて進めているところです。本人も意欲のある

若者でございますので、よろしくご審議方お願いします。 

 

議 長   ただ今、議案第４６号について説明がありました。これより質 

疑に入ります。何かご意見等ございませんか。 

《なしの声あり》 

議 長   ないようでしたら、本案について決定することにご異議ございま

せんか。 

       《異議なしの声あり》 

 

議 長   「異議なし」と認めます。 

よって、議案第４６号「農地中間管理事業における農地利用配 

分計画（案）に関する意見について」につきましては、原案どお 

り配分することで「異議なし」といたします。 

 

議 長   次に議案第４７号「非農地通知の対象とすることの決定について」

を議題といたします。 

   まず１番について事務局より説明をお願いします。 
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事務局   それでは資料は１１頁をお願いします。議案第４７号の非農地通

知の対象とすることの決定について説明をいたします。今回は５筆、

５，２１０㎡について、審議を頂きたいと思います。所有者の方は

３件の方となっています。住所や所有者の詳細につきましては議案

書記載のとおりです。 

 １番の土地につきまして、所有者は長崎市虹が丘町の方で持家の

隣に対象地があります。１２頁に位置図、１３頁に付近近況図、１

４頁に字図、１５頁に航空写真を添付しています。それぞれの資料

で、黄色に塗った部分・赤枠部分が申請地となっています。現場の

ほうですが、雑木が茂っておりまして、現場を見る限りでは特に支

障はないという判断をいたしました。１６頁が対象地の現況写真で

す。 

対象地は８月総会で農地法第４条の申請のあった隣の土地となっ

ています。農業者年金、贈与税、不動産取得税関係について本人聞

取りと事務局で確認できる範囲において影響がない見込みです。 

事務局からの説明は以上です。 

 

議 長   それでは補足説明を担当委員お願いします。 

 

２５番   対象の場所ですが、面積が１６６㎡と狭小ですが、近くには倉庫

等建っておりまして、現場を見る限り耕作出る状態ではないと判断

いたしました。よろしくお願いします。 

 

議 長   ただ今、議案第４７号「非農地通知の対象とすることの決定に 

ついて」の１番について説明がありました。これより質疑に入り 

ます。何かご意見等ございませんか。 

《なしの声あり》 

議 長   ないようでしたら、本案について決定することにご異議ございま

せんか。 

       《異議なしの声あり》 

 

議 長   「異議なし」と認めます。 

よって、議案第４７号「非農地通知の対象とすることの決定に 

ついて」の１番につきましては、非農地通知の対象とすることに決

定いたします。 

 

議 長   次に議案第４７号の２番、３番、４番を議題といたしますが、本

案は竹尾委員が申出者となっている事案ですので、農業委員会法第

３１条の規定に基づく議事参与の制限により、審議終了まで退席を

お願いします。審議終了後に入室・着席していただきます。 
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      それでは事務局より説明をお願いします。 

 

事務局   ２番から４番の土地につきまして、所有者は西海町太田和郷の方

で、農業者年金受給申請手続き前に経営農地を確定するため、利用

状況調査で赤判定となった農地について「今後も耕作・営農を行わ

ない」ので経営農地から除外するものです。１７頁に位置図、１８

頁に付近近況図、１９・２２・２５頁に字図、２０・２３・２６頁

に航空写真を添付しています。それぞれの資料で、黄色に塗った部

分・赤枠で囲んだ分が今回の申請地となっています。現場のほうで

すが、雑木が茂っておりまして、現場を見る限りでは特に支障はな

いという判断をいたしました。２１・２４・２７頁が対象地の現況

写真で、山林化・原野化している状況です。 

対象地は農業者年金、贈与税、不動産取得税関係について本人聞

取りと事務局で確認できる範囲において影響がない見込みです。事

務局からの説明は以上です。 

 

議 長   それでは補足説明を担当委員お願いします。 

 

１３番   対象地は長年耕作されていない農地で、利用状況調査のときも山

林化しており、耕作できる状態ではないことを確認いたしましたの

でご審議をお願いします。 

 

議 長   ただ今、議案第４７号の２番、３番、４番について説明があり 

ました。これより質疑に入ります。何かご意見等ございませんか。 

《なしの声あり》 

議 長   ないようでしたら、本案について決定することにご異議ございま

せんか。 

       《異議なしの声あり》 

 

議 長   「異議なし」と認めます。 

よって、議案第４７号「非農地通知の対象とすることの決定に 

ついて」の２番、３番、４番につきましては、非農地通知の対象と

することに決定いたします。 

 

議 長   ここで竹尾委員の入室・着席をお願いします。 

 

議 長   次に議案第４７号の５番を議題といたします。 

      事務局より説明をお願いします。 

 

事務局   ５番の土地につきまして、所有者は西彼町八木原郷の方で自宅か
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ら６００ｍのところに申請地があります。２８頁に位置図、２９頁

に付近近況図、３０頁に字図、３１頁に航空写真を添付しています。

それぞれの資料で、黄色に塗った部分・赤枠部分が申請地となって

います。現場のほうですが、雑木が茂っておりまして、現場を見る

限りでは特に支障はないという判断をいたしました。３２頁が対象

地の現況写真です。 

対象地は農業者年金、贈与税、不動産取得税関係について本人聞

取りと事務局で確認できる範囲において影響がない見込みです。 

事務局からの説明は以上です。 

 

議 長   補足説明を担当委員お願いします。 

 

３０番   対象地は約４０年ほど耕作はされておらず、本人も今後耕作の見

込みがないということでした。また、貸し付けるにしても進入路が

なく、借り手がいないということでしたので、よろしくご審議方お

願いします。 

 

議 長   ただ今、議案第４７号の５番について説明がありました。これ 

より質疑に入ります。何かご意見等ございませんか。 

《なしの声あり》 

議 長   ないようでしたら、本案について決定することにご異議ございま

せんか。 

       《異議なしの声あり》 

 

議 長   「異議なし」と認めます。 

よって、議案第４７号「非農地通知の対象とすることの決定に 

ついて」の５番につきましては、非農地通知の対象とすることに決

定いたします。 

 

議 長   次に報告事項に入ります。 

      農地改良届出及び農地転用許可不要案件届出について事務局から

報告を求めます。 

 

事務局   それでは資料は３３頁ページをお願いします。平成２８年１０月

受付 農地改良届出について説明をいたします。「１番」は貯水池の

浚渫となっています。申請地は９月総会で非農地通知の対象となっ

た４筆の下流域にある土地で登記地目が「田」となっています。堆

積物がほぼ満杯の状態で機能を果たせない状況となっており、周辺

地に太陽光発電設備の設置計画等もあり、周辺土地の雨水等の一時

貯水場として再利用するため浚渫し、浚渫物に改良剤を加え畦の補
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強をするというものです。事業は平成２８年１１月１日から平成２

９年３月３１日までを予定しております。資料は３３頁です。 

所在地・地番が西彼町中山郷字三枝１，１２９番１、地目・田、

地積・６４０㎡の届出となっています。申請者の住所・氏名・申請

事由については議案書記載のとおりです。関係資料は３４頁から４

０頁までで、３４頁に位置図、３５頁に付近近況図、３６頁に字図、

３７頁に航空写真、３８頁に現況写真を添付しています。３９頁に

被害防除計画書、４０頁に工事計画書をつけています。 

次に農地転用許可不要案件届出について説明します。 

資料４１頁ページをお願いします。平成２８年１０月受付 農地

転用許可不要案件届出について説明をいたします。「１番」から「３

番」までありますが、すべて西彼町平原郷における農業関連施設の

整備工事（事後届出）の分となります。平成１８年１０月１３日に

農地法３条の許可申請を行い１０月の総会を経て、１１月１５日に

許可を受け、１２月１８日付け所有権移転売買の登記を行い申請地

を取得し長崎市内から通農し作業をすることになりました。その当

時農機具等の格納倉庫の建設について農業委員会に相談した際、２

００㎡以下の転用については農地転用許可不要案件届を行ってくだ

さいと説明を受けていましたが、特段届出をしていなかったという

ことです。建物の敷地相当部分と、建築物について税務課から課税

されおり、別途手続きが必要と思っていなかったとのこと。本年６

月の総会で農地取得したことに伴い、本格的に西海市へ住所を移転

し営農しようと考え農林課に各種補助制度（認定農業者認定等）の

相談に来て、届出が必要との説明を受け、今回申請手続きに至って

います。申請地は西彼町平原郷字石原５５４番１、地目・田、４，

２０６㎡で平成２１年度に倉庫・休憩所を建築した第１期工事８５．

７０㎡をおこない、翌２２年度に農機具を格納するため増築した第

２期工事８９．５０㎡、平成２５年度に米の貯蔵・精米所を新・増

築した第３期工事１０６．２５㎡の３件、計２８１．４５㎡分の届

出となっています。申請者は本年の第６回総会で農地法第３条の許

可を受け、同地区に新たに１０筆・８，７０３㎡の農地を取得して

います。今後は住所を西海市平原郷へ移転し営農を展開していきた

いとのことです。 

関係資料は４２頁から５７頁までで、４２頁に位置図、４３頁に

付近近況図、４４頁に字図、４５頁に航空写真、４６・４７頁に現

況写真を添付しています。４８頁以降は各工期毎に被害防除計画書、

平面・立面図、配置図をつけています。第１期工事は４８頁から５

０頁、第２期工事は５１から５３頁、第３期工事は５４頁から５７

頁に関係資料を添付しています。事務局からの報告は以上です。 
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議 長   何か意見等ありませんか。 

      ないようでしたら、ただ今報告があったとおり届出があったとい

うことでご承知おきください。 

 

議 長   以上をもちまして本日の議案審議ならびに報告事項は全て終了 

     いたしました。 

      皆さんのほうから何かありませんか。 

 

議 長  これをもちまして西海市農業委員会第１０回総会を閉会いたします。

お疲れ様でした。 


